

Chronologie des relations canado-soviétiques

Août 1921

Le Canada reconnaît *de facto* l'URSS.

Juin 1924

Le Premier ministre Mackenzie King déclare devant la Chambre des communes que sa lettre du 24 mars au gouvernement soviétique constitue une reconnaissance officielle par le Canada.

Juin 1942

Conclusion d'un accord sur l'établissement de relations diplomatiques directes.

Octobre 1942

Inauguration d'une légation soviétique à Ottawa.

Mars 1943

La première mission diplomatique canadienne en Union soviétique est ouverte à Kuibyshev, siège du gouvernement soviétique pendant la guerre (le corps diplomatique retourne à Moscou en août).

1944

Les légations canadienne et soviétique sont élevées au rang d'ambassades.

Octobre 1955

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Pearson, fait une visite en URSS (première visite d'un ministre des Affaires étrangères de l'OTAN).

Janvier 1956

Les deux pays s'accordent mutuellement le statut de la nation la plus favorisée.

Novembre 1966

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Martin, se rend en URSS. Conclusion d'un accord sur l'ouverture d'un consulat soviétique à Montréal.

Octobre 1969

Visite au Canada de M. Gromyko, ministre des Affaires étrangères.

Mai 1971

En visite en URSS, le Premier ministre Trudeau signe un protocole sur les consultations politiques.

Octobre 1971

En visite au Canada, le Premier ministre Kosyguine signe l'Accord général canado-soviétique sur les échanges, qui prévoit la création d'une commission mixte devant se réunir tous les deux ans afin d'encourager et de faciliter les échanges dans les domaines scientifique, technique, culturel, universitaire et sportif.

Septembre 1972

Premier championnat de hockey entre le Canada et l'URSS.

Septembre 1975

Visite à Ottawa de M. Gromyko, ministre des Affaires étrangères.

Juillet 1976

Signature de l'Accord à long terme sur la coopération industrielle, économique, scientifique et technologique, qui crée une commission économique mixte.